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重整方案获通过 汇源果汁下一站A股？
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重整方案通过

6月27日晚间，汇源微信公众号发布文章

称，汇源重整方案已在6月24日获得通过，由

北京市第一中级人民法院裁定批准。

汇源用“意义重大”来形容此次重整方案

的通过。汇源在重整通告中表示，今年恰逢汇

源成立三十周年，这次重整与转折意义重大。

汇源将继续扎根北京，辐射全国。

中国食品产业分析师朱丹蓬表示，汇源

破产重整方案通过，对汇源而言是一剂强心

针。其实，汇源经过多年的停牌、退市等的折

腾，其上下游、整体团队、客户层面对于汇源

的向心力有所下降，而此次重整方案的通过，

对于提振市场、渠道、团队等来说起着至关重

要的作用。

“重整方案的通过，至少意味着汇源有了

可行的求生机会。在这之前，汇源一直处于

尴尬的境地，业务压力大，市场发展面临着

不确定性。有了这次重整机会，意味着汇源

有了转变的可能性。”盘古智库高级研究员

江瀚补充道。

就此次重整相关问题，北京商报记者对

汇源进行采访，截至发稿未收到回复。

根据公开资料，汇源是汇源果汁的核心

资产和运营方，成立于1994年12月，注册资

本约为3.2亿元，拥有北京销售中心等分公

司5家、全资子公司9家及参股公司3家。

从港交所退市，再到不得已进入重整程

序，汇源用了一年半的时间。资料显示，2021

年1月18日，汇源被港交所摘牌。导致汇源被

摘牌的主要原因是2018年对子公司的一笔

42.75亿元的贷款，当时这笔贷款既没有签署

协议也没对外披露，因而违反了港交所的上

市规则，导致了股票停牌。随后在2021年7月

16日，经债权人申请，法院裁定汇源进入重整

程序。

债务有望解决

“汇源果汁”品牌曾一度占据中国果汁市

场第一的位置。公开数据显示，2016年，在中

国100%果汁市场，按销量计算份额，汇源占

据53.4%，第二名占29.5%。

一笔收购案的失败让汇源出现转折。

2008年，可口可乐为了弥补自身在果汁

板块的不足，开出179.2亿港元，计划收购汇

源果汁。2009年，商务部因反垄断终止了可

口可乐控股中国汇源果汁集团有限公司的

交易。

值得一提的是，当时汇源为了满足可口

可乐收购条件，砍掉了三分之二销售渠道，这

为后来汇源业绩的下滑埋下了隐患。

2011年汇源开始出现亏损，并且一直持

续。与此同时，汇源的债务也逐渐增加。根据

汇源的财报显示，2017年上半年，汇源的净利

润只有不到5000万元，而其债务规模就已经

达到了133亿元，负债率高达52%。据了解，当

下汇源总负债规模约为80亿元。

重整计划通过，汇源上述债务问题有望

得到解决。

据了解，上海文盛资产管理股份有限公

司（以下简称“文盛资产”）将作为汇源重整

投资人计划投入16亿元资金，成为汇源控

股股东，有望将汇源债权清偿率从模拟清算

下的6.1%，提升至全额清偿。同时，文盛资

产还将为汇源设计最佳的证券化方案，力争

三到五年内实现A股上市，有望为转股债权

人与投资者带来可观回报。

业内人士表示，汇源目前最关键的就是

债务问题，如果债务问题能够在重整中顺利

解决，汇源或许有望继续在果汁市场发展中

占据一定的地位。

竞争加剧

债务问题有望在重整投资人的帮助下

得以解决，但汇源面临的市场已经发生

改变。

当下，国内果汁饮料市场新品牌层出不

穷，市场的竞争不断加剧。农夫山泉对标汇源

果汁市场推出农夫果园、NFC果汁；可口可乐

推出美汁源；统一推出鲜橙多；娃哈哈、乐百

氏等都对汇源果汁市场份额形成了一定的

冲击。

与此同时，有数据显示，果汁饮料市场在

逐渐萎缩。根据中国饮料协会公布的数据，

2009年全国饮料行业产销量中，瓶装水、果汁

饮料和碳酸饮料分列前三名，占比分别为

40.5%、18.56%和16.08%。到了2020年，饮料

呈现以包装饮用水、即饮茶饮料和碳酸饮料

为主的新格局。这对于主要布局果汁饮料市

场的汇源而言并不利好。

在朱丹蓬看来，汇源作为中国第一的果

汁品牌，仍具有品牌价值及产业链优势，而产

业链的完整度将成为未来快消品企业竞争的

核心资产。只要新的资本顺利进入，将给汇源

带来不小的改变。

据了解，在文盛资产投入的16亿元资金

中，除部分资金用于支付汇源破产费用和偿

还小额债权外，90%以上资金将用于汇源的

生产经营升级和强化。

此外，文盛资产还将为汇源导入产业协

同资源和产业战略资源，巩固企业生产，增加

线上线下订单，促进消费升级，做好市场下

沉，助力汇源讲好新时代品牌故事，拓宽消费

场景，拓展全国市场。

朱丹蓬表示，当下，汇源果汁在市场中占

据着30%多的市场份额，如果投资人、汇源

领导层在此次重整中能够发挥积极作用，在

后续的发展中进行大规模的产品创新、渠道

改革等，业界对于汇源的再起步还是持乐观

态度。

北京商报记者张君花

6月27日晚间，汇源在微信

公众号发布了一篇《感谢！北京

汇源食品饮料有限公司重整通

过》的公告，称公司重整方案已

经获得通过。

在业内人士看来，对于汇

源而言，重整方案的通过，至少

意味着这家国内的“果汁大王”

有了可行的求生机会。如果重整

成功，凭借汇源的品牌价值以及

当前的市场份额，业界对于汇

源的发展抱有乐观态度。新的

重整投资人还表示，汇源力争

三到五年内实现A股上市。
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